
 

 

证券代码：001330                                   证券简称：博纳影业 

博纳影业集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                       编号：2023-001 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观              

□其他 

上市公司接待 

人员 

董事长、总  经  理：于冬先生 

董  事、常务副总裁：齐志先生 

副总裁、董事会秘书：黄明芳女士 

现场参会人员 详见附表 

时        间 2023 年 5 月 30 日下午 

地        点 北京市朝阳区三丰北里 3 号悠唐皇冠假日酒店 

形        式 现场交流 

交流内容及具体问答记录 

Q1:如何看待未来中国电影市场的发展趋势？博纳影业未来的

战略方向是什么？ 

A1：《“十四五”中国电影发展规划》中提出了 2035年我国将建

成电影强国的发展目标，在电影产量保持稳定的基础上，实现质量

显著提升，完善电影创作生产整体布局,弘扬主旋律、提倡多样化,

稳定产量、优化结构，打造有筋骨、有道德、有温度的电影作品。习

近平总书记在党的二十大报告中指出：“坚持以人民为中心的创作导

向，推出更多增强人民精神力量的优秀作品。”公司作为中国电影行

业民营领军企业，既要满足国内观众更高的观影需求，同时也承担



 

 

着与世界共享中国文化、改善人类文化格局的重要使命。讲好中国

故事、塑造英雄形象、抒发英雄情怀、浓墨重彩地抒写国家历史，

这是公司在长期实践中获取的宝贵经验和丰富优势，这一优势在未

来还将继续发扬光大，还将不断谱写新的篇章，为推动中国从电影

大国向电影强国做出更多的贡献。 

随着影院全面恢复运营，优质影片陆续定档上映，加上观众消

费意愿提高、观影热情高涨，中国电影市场的规模将持续扩大。截

止至今年 5 月 30日，全国电影总票房已超过 220亿。预计今年中国

电影市场大盘将突破 600亿元，恢复到 2019年的 80%-90%。首先是

今年春节档的中国电影市场迎来了开门红，其次是“五一”假期，

即使在全国旅游热情高涨的情况下，电影市场仍在继续升温，全国

影院的营业率与上座率保持大幅回升，观众观影需求在不断释放，

电影市场整体复苏势头强劲。这说明中国电影的基本面依然良好，

中国电影的观众仍然还在，只要有好电影，电影院里就会坐满观众。

我们对电影市场的未来充满信心，预计到 2035年，中国电影市场将

形成千亿元票房规模，超越北美市场，成为全球第一大电影市场。 

过去的三年是极不平凡、极其困难的三年。公司始终兢兢业业、

砥砺前行，这三年公司出品影片的累计票房超过 140 亿元，接近市

场总票房的 15%，如果按照国产电影票房统计口径，这一比例会更

高。公司用实际行动为电影行业的复苏和恢复做出了积极贡献，“博

纳出品，必属精品”逐渐成为市场共识。 

作为全产业链布局、主旋律电影的领军者，公司将继续努力提



 

 

高电影作品的票房市场占有率，不断向市场要效益，向管理要效益。

用源源不断的好内容、新作品把更多的观众唤回影院，始终是我们

的目标。 

今年是博纳影业蓄势待发的一年，公司将抓住中国影视产业发

展的黄金期，坚定不移地走精品化发展之路，积极布局多类型影片，

打造精品，加快影片投产，让更多的大片、好片进入电影市场；在

院线和影院部分，公司将继续优化运营，合理把握开店、关店的节

奏，实现效益最大化；在剧集上积极谋篇布局，发挥公司电影创作

的优势，打造精品剧集；在其他业务方面，公司自有 IP资源的优势

逐渐凸显，在持续为公司贡献收入的同时，如何更好开发和利用 IP

资源实现更多元化的收入，也是公司在实践并探索的一个主题。 

未来三年，公司将形成“三大片、三小片、三剧集”的稳定创作

生产格局：即每年稳定推出主投主控的三部大片，征战春节档、暑

期档和国庆档；三部中小成本影片，满足小长假和周末档期；以及

每年三部剧集。到 2026 年底，公司计划为电影市场供应 18部以上

的影片，为剧集市场供应 9 部以上的剧集。同时，公司在影视人才

培养方面也进行了深度思考和调研，在技术与艺术、理论与实践、

中国与世界的多维结合与互动中，探索培育电影科技、虚拟技术、

视觉艺术、后期特效等技术型人才之路，希望可以为中国电影汇聚

青年人才贡献博纳力量。 

Q2:公司的主旋律商业片在过去一直是成功的典范，未来是否还



 

 

要持续？未来公司会拓展其他类型片，比如科幻等类型的影片吗？ 

A2：主旋律电影或者说主旋律商业大片的发展，与中国电影的

发展和进步息息相关，这个领域题材是非常丰富和多元的，主旋律

商业化电影需要更多更具现象级的代表作出现。公司已经在这条路

上进行了反复地探索、实践和创新。十年前的 2013年，从在牡丹江

雪乡拍摄《智取威虎山》开始，公司就在新主流大片表达上进行了

大胆探索。2016年公司推出《湄公河行动》，党的十八大之后，2018

年又推出了《红海行动》，这“山河海三部曲”受到广大观众欢迎，

取得了社会效益和经济效益的双丰收；2019年，在新中国成立 70周

年之际，公司又推出了“中国骄傲三部曲”《烈火英雄》《中国机长》

《决胜时刻》；在 2021年中国共产党建党百年之际，公司推出了“中

国胜利三部曲”《长津湖》《长津湖之水门桥》《中国医生》《无名》。

十年时间博纳影业贡献了十部新主流大片，累计实现票房超过 220

亿元。 

公司在注重宏大主题创作的同时，也在聚焦现实主义题材的创

作，注重表达普通人的情感，致力于关注和致敬新时代各行各业的

平凡英雄。无论是表现缉毒警察、海军陆战队战士，还是民航机组

成员、消防员，以及搜救员、医生护士等各种职业，在选题及人物

刻画上，博纳影业始终聚焦时代精神，从真实的生活出发，发扬中

国电影极具东方美学特性的叙事传统，兼具现代电影制作的类型突

破和现代技术现代语境的表达，以小切口折射大主题、以小人物呈

现大时代、以小故事映照大图景，走出了一条新主流大片的创新之



 

 

路。 

尤其是前两年出品的《长津湖》及《长津湖之水门桥》，成为了

中国影史系列电影的票房冠军，并广受人民群众好评。公司不仅积

累了丰富宝贵的经验，更坚定了电影创作的信心。能够取得这样的

成绩，一是观众对好题材好影片的支持，二是全体主创人员不辱使

命，高质量完成了艰巨的拍摄任务，成功打造了具有世界一流水准

的影片。 

接下来，公司会继续在主旋律商业大片的领域不断进行创新开

拓，并且继续聚焦现实题材，注重真实事件改编，致敬平凡；同时，

也会注重类型化电影的表达，思考和创作更多不同类型的影片。我

们会努力进行温暖现实主义加经典多元化类型片的创作，丰富电影

作品的题材。 

今年，由唐季礼执导、成龙主演的古装动作片《传说》正在拍

摄，林超贤导演的《红海行动 2：虎鲸行动》即将开拍，重点打造的

科幻影片《三星堆：未来启示录》已立项。我们还正在筹划其他多

类型题材影片，包括一部反映金融及资本市场题材的商业片，一部

反映和讴歌闽商不畏困难、艰苦创业的商业片，将现实生活中的真

实情感、真实故事、真实人物体现在类型电影里。通过类型电影，

将博大精深的中国文化内涵多维度呈现出来。 

Q3:博纳影业作为国内头部电影公司，怎么看待这一轮新技术对

于电影行业的影响，以后博纳影业怎么去运用 AI 之类的一些技术



 

 

去拍摄一些新的电影题材？ 

A3: 回望世界电影的百年发展史，每一次跨越式发展都离不开

科技的推动。公司也始终抱着开放的态度，拥抱先进技术，思考以

及运用科技助力并成就电影，同时成就公司。 

2011 年，公司出品的中国首部 3D 武侠大片《龙门飞甲》，用 3D

技术实现了更好的电影内容表达，极大地拉动了中国电影市场 3D以

及高帧率和影院放映设施设备的提质升级。2014年《智取威虎山》

里逼真的老虎和茫茫林海雪原的表现力，体现了对 3D技术运用和效

果呈现的炉火纯青。2016年《比利林恩的中场战事》里 3D、4K、120

帧/秒技术的应用，2019 年《烈火英雄》再现流淌火的灾难场面及

《中国机长》飞机空中遇险的惊险场面，2021年《长津湖》细致繁

杂的战争场面特效——我们电影特效镜头的每一步发展，都展示了

目前中国特效技术已达到世界一流水平。结合新的现代电影理念和

新的现代电影技术手段的尝试，使得大银幕上呈现的视听震撼效果

明显提升，中国电影工业化水准正在大踏步前进。 

如何运用好虚拟现实、云计算、大数据、人工智能等新技术手

段，继续给公司出品电影带来新的创作表达，我们始终积极观察思

考并不断尝试。目前，我们正在拍摄的、由唐季礼导演、成龙领衔

主演的古装动作片《传说》，就通过 AI 技术还原了年轻的成龙饰演

的古代将军征战沙场的战争场面。也希望通过对新技术的动态观察

与有效应用，切实给公司带来降本增效的帮助。 



 

 

Q4:公司如何定位剧集业务？与电影业务如何协同？ 

A4:剧集业务的谋篇布局是博纳影业在电影内容创作上的一种

深化和延展。过去我们一直都在尝试和涉足剧集业务，出品过《阳

光之下》、《不期而至》等优秀剧集作品。 

今年正值中国人民志愿军抗美援朝胜利 70 周年，公司出品的剧

集《上甘岭》目前正在积极紧张的拍摄中，该剧已被正式列为北京

市“十四五”电视剧重点规划项目，我们也将通过拍摄电影的高标

准要求去完成这部剧。另一部爱情悬疑剧《狩猎时刻》计划在今年

内开机。 

公司将尽可能挖掘在内容创作上的优势和潜力，并充分利用多

元化播放渠道，提升内容产出效率以及行业资源整合能力，进一步

提升公司的经营效率和行业竞争力。 

Q5:公司目前有哪些 IP？在 IP的二次开发上，公司有什么样的

想法和举措？ 

A5:公司一向重视 IP的原创与开发，这其中就包括“山河海三

部曲”、“中国骄傲三部曲”、“中国胜利三部曲”。更早的还有

“窃听风云”系列和“澳门风云”系列，都是基于原创 IP孵化，

以及 IP 延伸的思考和创作的落地。公司已经立项的《智取威虎山

前传》以及正在筹备的《红海行动 2》也是这样一种思考的延续。

好的 IP 需要具备两个条件，首先要有比较强烈的让人产生共情共

鸣的能力，其次是辨识度要特别高，有清晰的人设或者价值观。任



 

 

何 IP 发展的核心必须得扎实，这是公司能够不断创作优异电影作

品的原因。 

公司成立以来，已经出品了超过 250部电影，使得我们拥有了

丰富的片库资源，也拥有相当数量的独立和共享的版权。除了品牌

联合推广和自有 IP授权，这些版权未来还会有相当大的其他价值

转化空间，现有可产生价值的片库还在不断地扩容中。公司不仅将

继续挑选适合的电影 IP项目进行孵化，同时也会加大品牌授权和

衍生品的开发力度，挖掘更大的盈利空间。 

是否涉及应披

露重大信息 
否 

风险提示 

以上如涉及对行业的预测、公司发展战略规划等相

关内容，不能视作公司或管理层对行业、公司发展

或业绩的承诺和保证，敬请广大投资者注意投资风

险。 

 

  



 

 

附表：机构名单 

 

 

 

序号 机构/机构简称 

1 广发证券 

2 东吴证券 

3 申万宏源证券 

4 国泰君安证券 

5 招商证券 

6 中金公司 

7 中信建投证券 

8 长江证券 

9 国海证券 

10 海通证券 

11 华泰证券 

12 国盛证券 

13 华创证券 

14 中泰证券 

15 信达证券 

16 东北证券 

17 银河证券 


